

**Por una CTA Autónoma democrática, participativa, y
protagonista de este tiempo histórico.**

La llegada de Milei al gobierno todavía es fruto de balances en todos los espacios políticos, sindicales, partidarios. Mucho se habla sobre cuáles fueron las causas que posibilitaron la llegada de un gobierno neofascista y colonial al poder. Luchar, fortalecer nuestra organización y asumir un proceso de reflexión profunda también es parte de la tarea dentro de nuestra Central.

La implementación de un plan económico que ya ha sido probado a lo largo de nuestra historia generó, una vez más, el deterioro de nuestros ingresos y condiciones de vida, como así también el beneficio de los ganadores de siempre, los especuladores financieros y el grupo trasnacional concentrado que ha multiplicado sus ganancias a expensas de nuestro pueblo.

La Central ha protagonizado, a lo largo y ancho de todo el país, la resistencia a esas políticas de empobrecimiento, entrega de soberanía nacional, desmantelamiento del Estado, despidos masivos y pérdida del poder adquisitivo. La calle nos juntó con nuestro pueblo enfrentando este modelo de ajuste hambreador.

Es tarea de la etapa construir una estrategia que elabore las iniciativas correctas –lo que también implica innovar y no repetir solo lo conocido- para ganar la calle, para pelear, para organizar a las y los trabajadores, con el afán de construir más poder popular.

Transitamos un tiempo que es de resistencia y también de debate. Parafraseando a Germán Abdala “si estamos en todas las peleas, queremos estar en todas las discusiones” para frenar las políticas de Milei, para poner en el centro de la escena nuestra agenda como trabajadoras y trabajadoras, y fortalecer nuestra CTA Autónoma.

La necesidad de construir la Central para el tiempo que viene es un debate que no puede agotarse en las conducciones, sino que tiene que multiplicarse en la militancia, darse de cara a ella e, incluso, a aun con quienes todavía no son parte. La discusión acerca del modelo sindical y qué tipo de organización necesita la clase trabajadora vuelve a tener una relevancia sustancial.

Por eso proponemos discutir 10 puntos a manera de disparador, para la CTA Autónoma del próximo tiempo:

1.- Construir más unidad para unir a las y los trabajadores frente al ajuste.

Promover la unidad en la acción con todos los sectores que enfrenten a este gobierno y a sus políticas.

El debate sobre la unidad orgánica con la CTA T tiene que ser fruto de un análisis en cada una de las realidades provinciales, y no solamente la voluntad de las conducciones nacionales. Nos deben unir nuestras fortalezas, no nuestras debilidades.

Iniciar un proceso para resolver las diferencias, ponerse de acuerdo alrededor de cuáles son los principios para dar este paso, es una condición necesaria para que sea un acuerdo sólido y no algo coyuntural que provoque desgaste, futuras-nuevas fracturas, nuevos ciclos de debilitamiento orgánico.

La unidad tiene que fortalecer la realidad de cada territorio, ayudar y alentar a las organizaciones que están dando peleas fundamentales.

Por otra parte, la unidad de ambas centrales tiene que ser fruto de un Congreso y una discusión política profunda en todos los niveles de nuestra organización, que sea capaz de abordar los desafíos coyunturales, pero también pensar la Central para los próximos 10 años. Abordar esta discusión con cada una de las organizaciones que desafiamos el modelo político económico de Milei.

La unidad de las CTA no debe ir al tiempo de la necesidad política de un espacio partidario, sino anclarse en las necesidades y los debates de la clase trabajadora. Abrir ese debate adentro de nuestra organización y darlo también afuera con quienes no se sienten representados por otro modelo sindical que sigue dando muestras de agotamiento. La posibilidad de construir una nueva centralidad en la clase trabajadora con todas las organizaciones que se animen a ir hacia un nuevo modelo sindical en Argentina abre la posibilidad de la discusión acerca de si es necesario construir una experiencia nueva, con diferentes actores de la política sindical y social en la Argentina.

2.- Fortalecer nuestra Autonomía no significa ser neutrales.

La autonomía de nuestra Central es uno de los principios fundantes de nuestra organización. Autonomía de los patrones, de los gobiernos y de los partidos políticos. Las y los trabajadores tenemos la autonomía para llevar adelante nuestras propias caracterizaciones políticas, diagnósticos y tomar las decisiones y acciones que creamos necesarias según nuestros intereses como trabajadoras y trabajadores. No somos neutrales por esto, tenemos opinión política sobre cada coyuntura en base a la caracterización política que construimos entre todas y todos, con la diversidad existente, y sin subordinamos ante una mirada partidaria.

3.- Democratizar y federalizar nuestras decisiones.

Construir las definiciones con los 24 secretarios generales de las CTA provinciales. Llevar adelante espacios de ejercicio de la escucha y la palabra para fortalecer el protagonismo de toda nuestra militancia. Alentar los plenarios, congresos, encuentros de militancia

como espacios de reflexión, decisión y acción. Promover los conflictos en todo nuestro territorio nacional para consolidar una mirada integral de la situación actual.

4.- Recuperar el programa histórico de nuestra clase y ampliarlo con las nuevas demandas del presente.

La CTA Autónoma es hija de nuestra historia. Retomamos nuestros programas de La Falda y Huerta Grande, de la CGT de los Argentinos, de los 26 puntos de la CGT de Ubaldini, el Grito de Burzaco, la Constituyente Social, pero también tomamos las nuevas agendas de la clase trabajadora de este tiempo, el feminismo sindical, el movimiento LGBTQ+, la lucha contra cambio climático, entre otras. Avanzar en un programa claro desde las y los trabajadores que proponga una salida a este modelo económico que genera hambre y pobreza

5.- Construir más poder popular para protagonizar un nuevo tiempo.

Nuestra Central tiene que recuperar protagonismo construyendo con organizaciones hermanas que también están enfrentando este modelo para frenar las políticas del Gobierno y ser capaz también de generar las condiciones para instalar agenda y abrir un tiempo nuevo nuestra Patria.

6.- Distribuir los recursos de las afiliaciones en cada provincia para potenciar el trabajo en cada lugar, con el objetivo de fortalecer nuestra Central en todo el territorio nacional.

Cada provincia debe contar con todos los aportes correspondientes para el desarrollo de la CTA local, y promover su desarrollo en cada provincia, en cada localidad.

7.- Libertad y Democracia Sindical.

Caracterizar distintos sindicatos y ámbitos existentes para establecer estrategias de desarrollo de nuestra política sindical en el sector privado (atraer/dialogar, con sindicatos combativos, establecer alianzas, armar agrupaciones donde se pueda disputar la dirección del sindicato, armar nuevos sindicatos donde no haya condiciones para disputar su conducción, etc). Avanzar en nuestra construcción allí, donde se genera la riqueza de nuestra Patria.

8.- Fortalecimiento de nuestra Federación Nacional Territorial.

Consolidar y desarrollar una estrategia propia en la construcción de nuestras organizaciones territoriales, que sea capaz de visualizar las problemáticas de nuestras

comunidades con eje en fortalecer los espacios sociocomunitarios, la conquista de los derechos de sus trabajadoras y trabajadores, realizar una mirada amplia acerca del hábitat. Retomar las banderas históricas de nuestra CTA poniendo a la niñez como parte central de nuestra agenda. Recuperar la Solidaridad de clase como bandera para sostener nuestras experiencias.

9.- Fortalecer las luchas sectoriales y generales alimentando el protagonismo de quienes construyen poder en cada uno de los lugares donde nuestra organización esté presente.

Fortalecer la lucha de las y los estatales, jubiladas y jubilados, trabajadoras y trabajadores comunitarios, acompañar la lucha por los DDHH, la de los sindicatos del sector privado. Estar presentes en cada lucha y en cada lugar, llevar la bandera de nuestra CTA Autónoma allí donde se alce una voz frente a una injusticia.

10.- Ser protagonista en la reconstrucción de un Movimiento Político Social y Cultural de Liberación que sea capaz de dejar atrás experiencias fallidas y avance en la consolidación de un proyecto emancipador.

Ser protagonistas de la construcción y reconstrucción de una experiencia política que sea transformadora y que sea capaz de construir una Patria Libre, Justa y Soberana. Reafirmar nuestro carácter de ser una Central clasista, combativa, anticapitalista, antiimperialista y antipatriarcal.

CTA Autónoma **Capital Federal** (Pablo Spataro) - CTA Autónoma **Chubut** (Verónica Rosales) - CTA Autónoma **Córdoba** (Federico Giuliani) - CTA Autónoma **Corrientes** (Gonzalo Rubiola) - CTA Autónoma **Jujuy** (Carlos Sajama) - CTA Autónoma **La Rioja** (Cristian Quiroga) - CTA Autónoma **Mendoza** (Silvia Castro) - CTA Autónoma **Neuquén** (Alfredo Marcote) - CTA Autónoma **Río Negro** (Rodrigo Vicente) - CTA Autónoma **Rosario** (Lorena Almirón) - CTA Autónoma **San Juan** (Cristobal Carrizo) - CTA Autónoma **San Luis** (Fernando Gatica) - CTA Autónoma **Santa Cruz** (Carlos Garzón) - CTA Autónoma **Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur** (Carlos Córdoba)